
台方陸軍少將羅賢哲因涉嫌受色誘而被大陸吸收，檢
方2月聲押獲准。「國防部」業務報告指出，事後除進行
損害管控、砥礪忠貞氣節外，並強化考核機制，針對台
軍人員調職、因公出境、選訓等，檢討人事保薦及查核
作業，另研訂「駐外人員清查具體作法」，規定派職前、

任期中及卸任返台後實施「忠誠測試」等。

立委質疑「忠誠測試」
高華柱補充，忠誠測試是使用測謊機，管考駐外人

員，一部分用儀器，一部分用考核。

中國國民黨籍立法委員林郁方質詢時表示，羅賢哲曾
派駐泰國，後來任「國防部」情報參謀次長室國際情報
處副處長及陸軍通資處長，擔任這些職務期間，是否曾
測謊？高華柱表示「沒有」。

林郁方說，「國防部」應馬上修正「情報工作法」，出
境度假、洽公返台，都應測謊，凡工作接觸到機密的，
也都要測試。高華柱則回應：「正在做」。

民主進步黨籍立委蔡煌瑯質疑「忠誠測試」讓受測人
員沒有尊嚴，高華柱說，防務安全更重要。蔡煌瑯建
議，台軍人員若變異，應有薪俸追償制度及賠償條款，
以防堵叛變。
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台軍肅紀 推「忠誠測試」
訓練反財色誘惑 列年度首要任務

蔡英文邀大佬密斟「停戰協議」
譚延闓日記曝光 爆蔣宋婚姻秘史

據中通社7日電 力爭青年票源是馬英九備戰2012大選
的一大重點，島內媒體稱，馬英九在年青人極受歡迎的
社交網站臉書（Facebook）上建立專頁，開闢與青年人互
動的新管道，更密集安排了多場校園巡迴，甚至請來王
力宏等年青人偶像同台聚人氣。

台灣分析指出，馬英九積極「深耕」青年票源，是因
為過往幾次選戰中，國民黨選票流失現象仍嚴重，特別
是在青年族群的支持度嚴重落後民進黨。《聯合報》引
述國民黨一名黨務主管指出，青年族群彈性大，易受公
共議題影響，例如最近物價、房價飆漲，都可能左右青
年選票的取向，因此不能掉以輕心。

資料顯示，號稱「百年老店」的國民黨，為縮減與青
年族群之間的距離，早在2008年的大選中就已積極搶攻
青年票源，不但在黨內成立「青年團」，更積極透過互聯
網走入校園，利用網路即時通、聊天室，與對政治有興
趣的年輕學子進行直接溝通，成功吸收青年票源。同時
在選戰時，推出各類精品及幽默網站，以年青人的語言
引發年青人對政治的共鳴。

小馬活躍網絡校園
力拓青年票源

馬嫂紐約獻唱
觀眾激賞

香港文匯報訊

據台媒報道，台
北愛樂室內合唱
團6日(當地時間)
在紐約卡耐基音
樂廳演出。馬英
九夫人周美青在
安可曲時上台獻
唱 《 台 北 的 天
空》，獲得現場觀
眾的如雷掌聲。

台北愛樂室內合唱團此行已訪問波士頓與紐約兩
地，9日則將於芝加哥演出。周美青以榮譽團長身份
隨行，但僅在紐約站的卡耐基音樂廳(Carnegie Hall)
參加演出。

台北愛樂室內合唱團6日上半場的曲目融合各地區
名曲，包括台灣創作的《蟑螂》與蒙古曲風的《八
駿贊》。

演出最後則是安可曲《台北的天空》。原本坐在台
下當聽眾的周美青，此時走上舞台，引起現場如雷
掌聲。而周美青不但全程唱完，甚至連團員的表演
動作也照樣配合，舞台效果十足。

香港文匯報訊　綜合台媒報道，台軍爆出「少將醜聞」後，「國防部長」高華柱昨日進行業

務報告，表示「國防部」已在新年度將武德教育、落實忠貞氣節，對財色誘惑能明辨反制，列

為年度首要推動施政要項。希望透過擴大宣教，陶鑄職業軍人不貪財、不怕死、

愛人民的堅毅人格。

香港文匯報訊　據台灣媒體報
道，民進黨主席蔡英文6日晚召集蘇
貞昌、呂秀蓮(小圖)、蘇嘉全、謝長
廷、游錫㝺、智庫執行長吳乃仁等
黨內「十二大佬」辟室密談，達成

「停戰協議」的行為准則，未來區域
「立委」登記初選後，天王不應選邊
站；某重量級天王也建議，「黨工
下班後也不得介入初選」。

避免黨內初選重演「刀刀見骨」，黨
內大佬呼籲，若有意見應在此平台溝

通，不要對外放話，這項建議被視為「呂秀蓮條款」，但呂秀蓮
當場未表示意見。黨內也初步達成共識，若可通過協調產生候
選人，「盡量不要進入黨內初選」。

呂秀蓮先拒絕後遲到
會議歷經兩個多小時，遲到的呂秀蓮餓㠥肚子撐完全

場，整場會議「聽多說少」。民進黨秘書長蘇嘉全會後轉
述，「氣氛很好，我保證一點火花都沒有！」

不過會談邀約過程一波三折，呂秀蓮日前還要求「呂蔡
密會」先登場，她有悄悄話要對蔡英文說。呂秀蓮前天也
說，蔡英文本來約她前天單獨會面，但她行程兜不攏，也
不清楚會談要做什麼，就先不參加。前晚會議開始前，蔡
英文特別指示蘇嘉全再致電邀約，最後因「盛情難卻」，呂
秀蓮趕在八時前出席會議，促成「天王大團結」。

香港文匯報訊　據台灣《中國時報》報
道，台灣「中研院」日前將譚延闓(民國時
期第一任行政院長)250萬字的日記電子化，
整理精華公開至網絡上。由於譚當年政府
要員的身份，日記中記載許多民國初期政
壇秘辛與軼事，包括他「關說」(從中說好
話)蔣、宋姻緣，成功扮演媒人的過程，以
及其女婿陳誠(曾任台灣地區副領導人)追求
女兒的情書，都一一揭露在世人面前。

日記中記載了大量政治人物的互動，包
括他「關說」蔣、宋婚姻的始末。原來當
初宋美齡想嫁給蔣介石，卻遭胞兄宋子文
反對，譚延闓有一次到宋家拜訪，見不㠥
哥哥，卻看到宋的妹妹心情鬱卒，一問之
下才知道是嫁不了「情郎」，譚便答應要

「設法疏通」。後來，譚延闓果然說服成
功，成為蔣、宋間的大媒人。不過他在日
記中寫到，過程非常不順利，幾次在車
上、寫信都沒能改變狀況，甚至還被宋子
文討厭，讓他後悔不已。

■周美青（中）在紐約上台獻
唱《台北的天空》。 中央社

■民初政治家譚延闓的日記被整理後公布在網上。
中央社
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淮安的第二張王牌就是「資源牌」。劉永忠說，淮安
的資源優勢其實非常明顯：6條高速公路在這裡交匯，
6條鐵路將在2至3年內建成，機場已經通航；已探明的
地下岩鹽儲量為世界之最，凹凸棒土佔全國70%以
上，水資源、電力資源充沛。除了這些物質資源，相
對較低的物流成本、土地成本、勞動力成本和稅費成
本，也是淮安發展的寶貴資本。

如何發揮這些優勢？劉永忠用了四個字—「借港出
海」：與連雲港共建、共用港口的協議，逐步實現由

「運河經濟」向「海河經濟」的跨越；利用上海港口資
源，推動淮安與上海在信息產業、現代物流、商貿服
務等方面的合作與交流。

最重要的一個「港」是高端資源之「港」，集中一切
信息、技術、人才、資本等發展資源，借助外力形成

「井噴」效應推動產業結構調整。淮安先後與清華大
學、中科院水生所等知名高校院所建立了全方位戰略
合作，市政府每年拿出300萬元專項經費，劉永忠說：

「通過產學研合作，使院校的科研和人才優勢不斷提升
淮安傳統產業，推進淮安新興產業發展，助推淮安經
濟發展的轉型升級。」

「十一五」期間，淮安市內引外聯，先後吸引了
以富士康集團為首的520多家台資企業到淮安投
資，總投資達60多億美元。僅去年全市就組織實施
了906個投資5000萬元以上的重點項目，註冊外資實
際到賬10.5億美元，增幅居江蘇省第一。淮南借此
成為了繼昆山以外內地第二個台資集聚新高地。

在過去的5年中，淮安市財政總收入達310億元，
是2005年的2.3倍，人均GDP已達4046美元。2010
年，全市2119戶規模以上工業企業實現增加值550億
元；銷售2200億元；利稅225億元，分別增長了
17.2%、40.1%和30%。淮安，在 「十二五」開局之
年真正駛入快車道。

淮安外來投資增幅全省第一

面對未來，淮安市提出要在「十二五」末，確保工業增加值、服務業增
加值、新興產業銷售收入、高新技術產業產值分別突破千億元，工業銷售
超過8000億元，二、三產業比重超過92%；研發投入GDP比重力爭達到
2%，科技進步對經濟增長的貢獻率達50%以上。

經濟實力的發展並不意味㠥要以犧牲環境為代價。在劉永忠看來，生態
環境建設是淮安核心競爭力的生命線：「淮安要金山銀山，更要綠水青
山，因為綠水青山就是金山銀山。」劉永忠提出，努力實現經濟發展與生
態建設並重，創造經濟建設、環境保護、民生改善「多贏」的局面。

淮安政府提出了「三個絕不」原則：絕不允許以犧牲環境為代價來換取
一時的經濟發展；寧可招不到商、引不到資，也絕不把污染項目引到淮
安；絕不能為了領導幹部的所謂政績而給百姓帶來長遠的禍害。淮安市市
長高雪坤說：「我們就是要把淮安打造成一座花園城市，成為蘇北的江
南，讓離開的人捨不得走，出去的人想回來，外地的客人流連忘返。」

如今，淮安市綠化覆蓋率、綠地率和人均公園綠地面積分別達39.9%、
37.26%和10.67平方米，淮安是全國第一個以新指標體系通過國家環保模範
城市考核的地級市，是全國創模新指標體系考核的樣板。劉永忠說，良好
生態是淮安最大的特色，也是今後博取進位、搶佔先機的最大王牌。

生態牌： 綠水青山就是金山銀山

資源牌：借港出海

——訪全國人大代表、淮安市委書記劉永忠

劉永忠說：「現在看淮安與蘇南比，差距還不
小。但再過幾年，淮安的經濟社會指標，能跟蘇
南一些城市分庭抗禮。」劉永忠對「淮安速度」
的信心就來自淮安市的第一張王牌「行政快車」
打造「效能淮安」。

「外商投資企業設立」審批，法定時限90天，
而淮安辦結時限是2個工作日；「開辦職業培訓
機構」審批，法定90個工作日，淮安5個工作日
⋯⋯這是淮安行政審批的第三次大提速。2004年
第一次提速，行政審批事項由1200多項精簡到
420項，平均辦事時限壓縮到10個工作日；2007
年第二次大提速，審批時限壓縮到7個工作日；
如今的第三輪提速，全部279項許可事項，平均
承諾時限為4.2個工作日，而這些行政許可項目的
平均法定時限為22.1個工作日。

經過三輪行政提速，淮安審批效率提高了5倍。
台灣鴻海集團投資10億美元在淮安興建富士康科
技城，從簽約到建成投產，僅用了273天時間。

淮安行政提速，實質是一場深層次的政府效能

革命。劉永忠指出，「革除機關本位主義，最大
程度滿足公共需求，是這場效能革命的核心。政
府的產品是服務，政府的顧客是群眾。」劉永忠
說，淮安政府服務的目標要達到「101%服務」。
所謂「101%服務」是指對投資者提出的合情合
理、地方應做能做的要求100%滿足。在此基礎
上用真誠服務給他們一份意外驚喜，讓他們
101%滿意。

淮安很多政府機關的服務「永不下班」：市地
稅局，根據納稅人的需要隨時啟動延時服務；海
關，24小時預約加班，確保貨物可以隨到隨放；
國稅局，首創24小時自助辦稅系統⋯⋯

「從過去的100%到如今的101%，這絕不是簡
單的量的增加，而是直接指向服務理念和水平的
質的飛躍。」劉永忠表示，如果說淮安以效能建
設為中心的服務提速為企業帶來了100%的服務，
那麼1%就是淮安政府以差別化、個性化、超前超
值、創新創優為內容送出的一份意外驚喜，而這
份驚喜已成為淮安招商引資的特色名片。

長三角一體化、蘇北五市正式入

列，加之《江蘇沿海地區發展規劃》

的出台，令淮安融入國家戰略。展

望「十二五」發展，全國人大代

表、淮安市委書記劉永忠向記者透

露了淮安發展的「三張牌」：服務

牌、資源牌、生態牌。

「南有昆山、北有淮安」。江蘇

淮安過去是省內發展相對落後的

城市，近年來，淮安借港出海，

擴大開放，㠥力打造台資積聚新

高地，經濟社會取得長足發展。

淮安人心中的「南北差距」正在

悄悄地消弭⋯⋯

■香港文匯報記者 陳曉平

通訊員 金厚勳、王建國

服務牌：構建綠色產業體系
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